

いちよう

10月号

栃木市立藤岡小学校だより
令和3年10月6日発行
文責 校長 藤間 亮子

【教育目標】豊かな心を持ち、元気で学び合う児童を育む

2学期の始まりは緊急事態宣言下での特別な日課となりましたが、皆様のご協力により全学年で学習を継続することができました。9月末をもってようやく緊急事態宣言も解除となりました。子どもたちが楽しみにしている運動会や校外学習等たくさんの行事が予定どおり実施できることを皆で期待しているところです。



子どもたち誰もが元気に登校し楽しく学習できる学校づくりに引き続き努めてまいります。ご家庭のご理解ご協力をよろしくお願いします。

学力テストの結果について 【4・5・6年生】

5月27日に実施した「全国学力・学習状況調査」（6年生対象）と「とちぎっ子学習状況調査」（4・5年生対象）の調査結果が公表されました。6年生は国語と算数、4・5年生は国語・算数・理科を行いました。

本校の児童の結果（平均正答率）をそれぞれ、6年生は全国及び栃木県平均、4・5年生は栃木県及び栃木市平均と比較したところ、いずれも「ほぼ同程度」でした。

本校では、夏休みに全教員で6年生の問題を解いたうえで、児童の解答の傾向と課題についての話し合いを通して、新学習指導要領に沿った学力を確認するとともに児童の実態を踏まえた授業改善に向けて研修を行いました。



【職員研修のようす】

特に6年生としての課題は、記述式の問題について「問題を正しく読み取り条件をすべて満たして記述すること」でした。これから、読解力とともに、自分の考えを書く力を身につけるよう指導していくことを確認しました。

また、今回の調査では、昨年春に新型コロナのために一斉休校したことの関連についても調べましたが、休校中に勉強への不安を感じた児童の割合は、全国平均より少し高い6割強でした。そして、休校中に計画的に自分で学習を続けたと解答した児童も6割強でした。

4・5・6年生のお子様は、個票が各家庭に配付されていますので、できているところ、今後力を入れるとよいところを一緒に話し合う機会をとっていただければと思います。

6年生 理科 ～9月の授業から～

緊急事態宣言中、授業での活動内容にも様々な制約がありました。そんな中、6年生は、理科室で密にならないように理科室と教室に分かれて、ビデオ会議システムでつなぎ、理科実験を共有する授業を、タブレットを活用して行いました。

理科室で実験を行うグループの様子を、タブレットの映像を通して、教室で待機する班の他のメンバーが共有し、実験結果をまとめます。途中で役割を交代して、全員が実験を行えるように工夫していました。

タブレットの活用はまだまだ始まったばかりです。誰かのチャレンジをみんなで共有し、試行錯誤しながら、教員も学んでいます。

P T A 奉仕作業

運動会が10月16日(土)に延期となり、4・5年生の保護者の皆様には、日程を変更にして、準備のための奉仕作業をお願いすることとなりました。ご多用のところ大変恐縮ではありますが、15日(金)13時30分より行いますので、ご協力をお願いいたします。

また、終了後の片付けも、ご協力いただける全会員の皆様にお世話になります。よろしくお願いいたします。



【理科室の実験のようす】



【教室のようす】

子ども👨👩👧👦とともに考える“インターネット”

タブレットが配付され、当然のことながら、子どもたちが機器を操作したりネットを使用したりする時間も増えました。いいことばかりなら良いのですが残念ながら問題もあります。視力低下やネット依存による体調不良のような主に身体に影響を与える心配もあれば、たとえば、ネットいじめのような人間関係や心に影響を及ぼす問題もニュースでも耳にします。また、知識や想像力が乏しいために事件や犯罪に巻き込まれてしまう危険性も重大な問題です。

学校では、機器の活用と同様に、**情報モラル教育**も重視しています。**安全に使うための知識**や人に適切に伝えるための**情報発信の仕方**、自分も相手も大切に**したコミュニケーションのあり方**など、身につけさせたい力は多岐にわたります。

そして「**困ったときには、大人に相談することができる**」こともぜひ身につけてもらいたいことのひとつです。ご家庭でも、毎日使うインターネットの利便性と危険性を、今一度、お子様と共に考えてみる機会にさせていただきたく思います。

ホームページを ご覧ください！



本校の教育活動のようすをはじめ、様々な情報を迅速にお届けするため、随時更新しております。

コロナウイルス感染症に係る日課の情報等、できるだけタイムリーに配信しておりますのでご覧ください。



《お知らせ》 10月27日に予定されていた「わたらせ風の子音楽祭」が中止になりました。また、昨今の情勢や他地域の様子などを勘案し、次年度以降の開催もしないこととなりました。ご了承ください。